

UNIVERSIDAD NACIONAL DE QUILMES
DEPARTAMENTO DE CIENCIAS SOCIALES

CONVOCATORIA PARA LA COBERTURA DE CARGO DOCENTE INTERINO
CORRESPONDIENTE A LA CARRERA LICENCIATURA EN ENFERMERÍA

La recepción de postulaciones está abierta del 21 de Febrero al 4 de Marzo de 2013. Los interesados deben presentar, en soporte papel y en formato digital, un *currículum vitae* actualizado y completo, indicando el número de referencia del cargo. Las presentaciones deben dirigirse a la Jefatura de Apoyo a Carreras del Departamento de Ciencias Sociales. El domicilio postal es Roque Sáenz Peña 352, Bernal, Provincia de Buenos Aires (CP B1876BXD), casa 10, oficina 208. La dirección electrónica de contacto es sociales_academica@unq.edu.ar. El horario de atención es de 11 a 18 horas. Para consultas, comunicarse al (54 11) 4365-7100, interno 4119.

REFERENCIA 11:

CARACTERÍSTICAS GENERALES DE LA CONVOCATORIA

Área: Enfermería.

Asignatura: Cuidados de Enfermería al Adulto y el Anciano II

Modalidad de enseñanza: presencial.

Modalidad de vinculación: designación en planta interina

Período de vigencia de la designación: marzo a julio de 2013

Categoría propuesta: Instructor

Dedicación propuesta: semi-exclusiva.

Cantidad de horas presenciales en UNQ: 20

Fecha de incorporación: Marzo 2013

Días y Horarios de la tarea docente: Jueves y Viernes de 8.00 a 13.00 horas

Lunes a viernes de 8.00 a 13.00 del 13 de junio al 15 de julio de 2013

TAREAS A REALIZAR:

Elaboración del programa de la asignatura Dictado de clases. Participación en gabinetes de simulación. Planificación, programación, acompañamiento, seguimiento y evaluación de prácticas pre-profesionales. Elaboración de consignas y corrección de trabajos prácticos y toma de exámenes parciales e integradores.

PERFIL DEL POSTULANTE

Título de grado: Licenciada/o en Enfermería.

Desarrollo profesional en el área específica en el cuidado del adulto y del anciano con Alteraciones clínicas y quirúrgicas acreditables y en ejercicio durante los últimos 5 años en sistema público de salud.

ORIENTACION DE LA ASIGNATURA

Esta asignatura desarrolla los conocimientos necesarios para cuidar a los adultos y ancianos en el contexto de la asistencia hospitalaria, internación domiciliaria y la atención domiciliaria. Analiza los problemas de salud utilizando como lógica las necesidades básicas alteradas en la oxigenación, nutrición y eliminación, de movilización, de comunicación, de higiene y protección de la piel dentro de un contexto quirúrgico, para pensar en las intervenciones de enfermería utilizando como método el Proceso de Atención de Enfermería

Contenidos Mínimos

El proceso Salud/Enfermedad/Atención. Prevalencia e Incidencia de enfermedades de resolución quirúrgica. Factores de riesgos. Complicaciones Cuidado enmarcado en un contexto

quirúrgico. Clasificación de las Cirugías: de urgencia y programadas, ambulatorias o con internación. Etapas de la situación quirúrgica: la instancia pre-operatoria, operatoria y post-operatoria. Transformaciones de la vida cotidiana del adulto-anciano en situación quirúrgica: El cambio transitorio o permanente del estilo vida en función de los condicionantes. Componentes principales del cuidado de enfermería durante el momento preoperatorio. El cuidado de enfermería durante el momento intraoperatorio. El cuidado de enfermería en la etapa post-operatoria inmediata y mediata. Recepción del paciente. Función cardiorrespiratoria, eliminación urinaria, manejo del dolor, nivel de conciencia, control de drenajes.

Principales alteraciones que pueden desencadenar la resolución quirúrgica. Respiratorias, cardíacas, digestivas, osteomusculares, urinarias.

El cuidado de la piel. Enfermería en las alteraciones de la piel. Factores que influyen en las alteraciones cutáneas. Valoración del dolor. Terapias para el manejo del dolor. Internación domiciliaria: Planificación. Marcos Legales. Ejecución. Evaluación. Registros. Desarrollo de la visita domiciliaria: preparación de la visita, valoración, ejecución, evaluación de la visita, registros.

Enfermería en las alteraciones de las necesidades de eliminación. Valoración de enfermería en adultos con trastornos de líquidos, electrolitos y equilibrio ácido base. Pruebas diagnósticas. Terapéutica: medicamentos, control y vigilancia. Diálisis. Trasplante. Dietoterapia. El paciente quirúrgico diabético. Problemas de movilidad relacionados al proceso de envejecimiento. Factores de riesgo. Valoración de enfermería. Intervenciones de enfermería: tracción, tipos, yesos, artritis reumatoidea, traumatismos. Fracturas. Valoración integral de las necesidades, planificación, ejecución y evaluación de las intervenciones de enfermería. Control y vigilancia de las terapéuticas y de los fármacos. Registros